

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 110 (1984)

Heft: 47

Illustration: Herr Müller!

Autor: Wyss, Hanspeter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Äther-Blüten

In der «Palette» von Radio DRS sagte ein Kind aus der Schule des Zirkus Nock über seine Lehrerin: «I der Schuel isch si nid so nätt – aber privat isch si nätt!»

Ohooh

Ungleichungen

Nach einer von der Frauenzeitschrift «Brigitte» und dem deutschen Zentralverband des Kraftfahrzeuggewerbes gemeinsam durchgeführten Umfrage sind die meisten der rund 10000 Beantworterinnen davon überzeugt, dass sie vernünftiger Auto fahren als Männer.

Boris

Apropos 1984

In einem an der Frankfurter Buchmesse gehaltenen Vortrag stellte der New Yorker Medienforscher Neil Postman George Orwell («1984») Aldous Huxley («Schöne neue Welt») gegenüber, die durchaus nicht dasselbe prophezeiten. «Orwell fürchtete jene, die Bücher verbieten würden. Huxley hatte Angst, dass es gar keinen Grund mehr geben werde, Bücher zu verbieten, weil kein Mensch überhaupt noch eines lesen wollte. Orwell hatte Angst, man würde uns die Wahrheit vorenthalten. Huxley fürchtete, dass die Wahrheit in einem Meer von Belanglosigkeiten untergehen werde. Orwell fürchtete, wir würden alle in permanenter Gefangenschaft enden. Huxley dagegen sah uns zu völlig oberflächlichen Menschen verkommen, die, endlos mit Pseudogefühlchen kokettierend, sich in sinnloser Geschäftigkeit und Trivialität schwafelnd im Kreise drehen. Kurzum, Orwell glaubte, wir würden im Gleichschritt, Marsch und in Handschellen in den Untergang getrieben werden, während Huxley davon überzeugt war, dass wir ganz von allein in den Abgrund tanzen würden – und mit einem idiotischen Lächeln im Gesicht...» pin

Herr Müller!

HANS PETER WYSS



Hoffnungsschimmer

Zu merkwürdigen Schlüssen kam die Kommission für die Jubiläumslandi CH 91:

- Die Menschen sind einsam – sie brauchen und wollen Liebe und Gemeinschaft.
- Die Menschen sind hungrig – sie brauchen und wollen Nahrung und Nutzung.
- Die Menschen sind schwach – sie brauchen und wollen Gesundheit und Kraft.
- Die Menschen frieren – sie brauchen und wollen Häuser und Heimat.
- Die Menschen sind arm – sie brauchen und wollen Arbeit und Austausch.
- Die Menschen sind sprachlos – sie brauchen und wollen Kommunikation und Bilder.
- Die Menschen sind unwissend – sie brauchen und wollen Neugier und Forschung.
- Die Menschen sind abhängig – sie brauchen und wollen Freiheit und Ordnung.
- Die Menschen haben Langeweile – sie brauchen und wollen Übermut und Spiele.

Wahrhaftig höchste Zeit, dass die Schweizerinnen und Schweizer wieder einmal zur Besinnung, zum Jubilieren und zum Festen kommen!

Boris

Konsequenztraining

Ein Fall von reiner Resignation: Dass ich in meine aufgestapelten siebenundsiebzigtausendsiebenhundertsieben Sachen Zeit meines Lebens keine Ordnung mehr werde bringen können.

Bis ich jeweilen nur die bei Aufräumversuchen entstehende Sauordnung wieder aufgeräumt habe! Boris

Dies und das

Dies gelesen: «Denken Sie nicht, dass eine Sekretärin für ihren Chef unentbehrlich ist. Betriebsrationalisierungen nehmen keine Rücksicht auf Arbeitsgewohnheiten und persönliche Bedürfnisse.»

Und das gedacht: Ein bisschen kommt es wohl immer auch auf die Qualitäten der Sekretärin an. Kobold